

EL BIEN DEL OBRERO

ORGANO DE LA AGRUPACION SOCIALISTA DEL FERROL

DEFENSOR DE LOS TRABAJADORES Y DEL PUEBLO EN GENERAL

Año II

SUSCRIPCIÓN.—España, 1 peseta trimestre.—
Ferrol, 0,30 ptas. al mes.—Paquete de 30 números,
una peseta.—PAJOS ADELANTADOS.

APARECE EL 7, 15, 23, 30 ó 31
Ferrol; 7 de Diciembre de 1901

La correspondencia para la Redacción y Adminis-
tración á nombre de FRANCISCO PÉREZ, calle de
Fernando, Villamil (Dolores) núm. 20, bajo.

Núm. 50

El Socialismo

Cuando contemplamos la organización social que hoy fige al mundo; cuando vemos que unos nadan en la abundancia y disfrutan de todos los gozes de la vida, mientras otros se arrastran en la miseria no teniendo ni lo mas indispensable para cubrir sus apremiantes necesidades; cuando vemos á la sociedad dividida en clases con intereses antagónicos entre sí; cuando vemos á una clase dueña del poder político y económico y la otra obligada á vender su fuerza de trabajo y hacer abstracción de sus derechos políticos; cuando vemos que la religión, el gobierno, la justicia, la policía y el ejército están al servicio de los poderosos de la tierra, de los dueños de los medios de producción y de consumo y por consecuencia lógica en contra de la clase desheredada de fortuna, de los que todo lo producen y nada tienen, en una palabra, del verdadero pueblo, entonces todos los que quisiéramos que la humanidad fuera feliz, todos los que quisiéramos que desapareciera la miseria, la desigualdad de clases, las guerras fratricidas, el pauperismo y la ignorancia, no podemos menos de hacer algo ó indagar los beneficios que brindan los senderos abiertos á nuestro paso y que nos prometen una solución satisfactoria.

Seguiremos, el que nos lleva á los partidos burgueses, republicanos ó no, los cuales por intermedio del Estado prometen ser la salvaguardia de los intereses de todos? No; porque demasiado sabemos que el Estado, en vez de representar los intereses de todas las clases, funciona solamente en provecho de la clase capitalista ó de los que á su sombra viven.

El que nos conduce á la religión? Aparte de que no podemos esperar nada bueno de ella, porque para nuestra desgracia, estamos dejados de la mano de Dios, diecinueve siglos de ensayo nos han demostrado que es impotente para encontrar una solución satisfactoria á la cuestión social.

El que nos conduce á la anarquía? Aparte de que hasta ahora no ha arribado á nada práctico, como no sea la propaganda y solución de los males sociales por medio del asesinato de algún pobre diablo que se metió á presidente de república rey, ó emperador, es una nebulosa que aún no se ha fabricado el vidrio con la suficiente potencia para mirar á través de ella.

Y se presenta á nuestra vista co-

mo la única que nos ofrece una solución para cambiar el régimen económico existente y para implantar una civilización en que el capital privado sea capital social: el Socialismo.

El Socialismo enseña que se hace imprescindible la lucha del obrero—intelectual ó manual—y la solidaridad de los trabajadores del mundo que, animados de un mismo ideal, desean la perfección intelectual, la elevación moral y mejores condiciones económicas, asegurando á la clase proletaria su redención y la evolución que transformará por completo la actual organización social; evolución infalible que ya nada podrá detener y que permitirá gozar de mejor bienestar, cesando los sinsabores y las miserias.

Pero para conseguir una perfección moral é intelectual, no debemos reducirnos solamente á creer que es útil la lucha, sino unir la teoría á la práctica, tomar participación en la lucha y llevar el convencimiento y la reflexión á los que por ciertos prejuicios sociales, por su poca aplicación al estudio de las relaciones sociales ó porque no se han encontrado nunca en un ambiente en donde se aprende á conocer la miseria y las desigualdades sociales, no han tenido ocasión de darse cuenta de la característica de este siglo: la lucha establecida entre capitalistas y trabajadores.

El Partido Socialista es, pues, el único que brinda una solución satisfactoria al problema social.

DE COLABORACION

La perra Diputación y sus perros

¡CRIMINALIDAD!

Con la ignominia más refinada y la sinvergüencería más supina, la viva Diputación de la Coruña, ó de mejor modo, ese caserón alcazar de vagos, inútiles por todos estilos y conceptos, trata de despojar, con sus aceradas y sangrientas uñas al pueblo que nos vio nacer, de lo más productivo, benéfico y hasta religioso: cual es la antigua y fructuosa Escuela de Artes y Oficios, el humanitario y caritativo aunque deficiente Hospicio y el albergue de mil criaturas: esa simpática mansión de infelices é incansantes «hijos del pecado»: la Casa Cuna.

Por eso hoy, esa pléyade de corazoncillos juveniles, protesta, y dilatando sus pulmones, censura con genio estudiantil y disputa el centro

de su ilustración, á esa negra ave de rapiña que cierne su vuelo, desalmada, sobre sus puras ilusiones: los hijos de Minerva, saben, cuando llega la ocasión, cumplir con sus deberes.

Por eso en amistoso grupo, recorrierán hoy las calles, brindando citaciones para el mitin que mañana domingo se celebrará en el teatro Jofre.

No sólo la juventud escolar está hartamente indignada, sino también la comercial y la ajena al centro docente que nos quieren robar.

Todos, todos unidos, estudiantes y no estudiantes, debemos ir a protestar de ese bárbaro atropello de quienes no miran más que con ojos de corzo, al plato y al bolsillo.

¡Pobres obreros! No es ya plaga bastante la odiosa y canina burguesía, sino que ahora nos restan las bases de la mayor parte de nuestros oficios. No será, no, la juventud ferrolana, la que se deje marchitar por la tuberculosis de una razón demente.

A los perros rabiosos se les dá el intoxicado embutido; á esos otros perros... les daremos el embutido de una protesta sin límites y si necesario es haremos una suscripción é iremos á hacerlo valer ante el palacio provincial, que tratándose de jóvenes hijos del trabajo hay sangre y fuego... en las venas: iremos á la Coruña toda la adolescencia ferrolana simpatizadora de la verdadera protección de la juventud, infanzona democracia, que sólo ella quitará del marasmo á tanto joven trabajador, que hoy soporta, mordiéndose las uñas, el peso de un gobierno desgobernado.

¡Ah, de la Casa Cuna! ¡Ah, del Hospicio! ¡Ah, de la Escuela de Artes! y... ¡Ah, del Palacio Provincial si esto se realiza!

Soberbio, magno, sublime; todo cuanto se diga es poco para describir bien el mitin catedrillado celebrado hoy domingo, en el coliseo de la calle de la Iglesia.

Todas las localidades hallábanse preñadas de corazones latientes en pro de la simpática protesta.

La espectación era imponente: jamás se recuerda una asistencia á Jofre tan empeñada.

Las plateas estaban honradas por la cándida hermosura del bello sexo estudiantil; y en el patio, como la nota triste del acto que se verificaba, unas cuatro angelicales niñas del Hospicio, amenazadas por los

cerdos bravos que componen la perra de esa... Diputación.

Ante ese emulismo de Diego Corriente, se conmueve Ferrol entero.

Diputación provincial coruñesa, si estuviéramos en los tiempos de Santo Domingo de Tursuán ó del papa Inocencio III, merecías una hoguera en las mazmorras del sanguinario y horroroso Tribunal de la Fé, e imitando la bárbara crueldad de Carlos II, contemplar el derroque de tu edificio sombrío como todo criminal; y, de tus secuaces y habitantes parodiados á salteadores, el chisporrotear de la sangre al caer sobre las brasas y el seco crugido de las desarticulaciones vertebrales al ser dislocadas por el terrorífico elemento, menos aún, que vuestro asqueroso proceder.

¡Sangre y exterminio á los adúlteros padres del pueblo! ¡Fuego á los vulgarmente llamados palacios provinciales! ¡Justicia á los inocentes estudiantes que protestan de esa venganza! ¡Plumisión de nuestro Ayuntamiento!

¡Que asco me dá rimar mi pluma en aras de esta caballería de que somos víctimas!

ARTILLERO.

Ferrol 1.º de Diciembre de 1901

EMBUSTERO!

Fea es la palabra pero mucho más feo es el hombre que miente á sabiendas.

En este caso se encuentra el corresponsal que en Ferrol tiene Revista Blanca.

Ese desequilibrado, como todos los suyos, no atreviéndose con los correligionarios que de la Coruña, y con pretexto de celebrar un mitin humanitario, vinieron al Ferrol á embriagarse y á cometer actos que dicen muy poco en favor de quienes se llaman defensores de la libertad. Ese, repito, que debía arderle y caer la cara al suelo cuando vió que los suyos dejaron su bandera en medio del lodo que cubre las calles del Ferrol, levanta con descaro y desfachatez sin igual la frente, agarra la pluma con la mano izquierda y escribe:

... «A todo esto, los delegados de la Sociedad de Canteros y varios compañeros más, concededores de los trabajos de zapa realizados por los adormideras para que dicho mitin no se realizase, acordaron reunirse para llevar á la práctica la celebración de dicho mitin, consiguiendo encontrar local el día 16, comunicándose así á la Comisión permanente de la Coruña.»



¡Embustero! ¿Dónde están, señálos, esos trabajos de zapa realizados por los adormideras?

¿No los señalas? Entonces, además de embustero mereces el calificativo de canalla.

Tu, revolucionario de cartón, sabes como lo saben todos los trabajadores del Ferrol que las sociedades de Albañiles, Zapateros, Tipógrafos y Peones, acordaron celebrar el mitin.

Tu sabes, porque el mismo Fraga te lo habrá dicho, que el sábado 16, á las doce del día, estuvieron dos delegados, el de Peones y Tipógrafos, con el de la Sociedad de Canteros, y quedaron en reunirse á las siete de la noche para ultimar los trabajos preliminares del mitin que debía celebrarse al siguiente día, á cuya reunión no acudió el delegado de Canteros.

Si tu sabes esto, y otras cositas más que se dirán á su tiempo, ¿cómo tienes el cinismo de hablar de trabajos de zapa llevados á cabo por los adormideras, por esos *adormilados* que no *felicitan* á las princepsas por su *feliz* alumbramiento?

Pero nada me extraña tal cinismo, como no extrañará tampoco á los que lean lo siguiente:

... «A las tres de la tarde se empezó el mitin, presidiendo el compañero Eduardo Fariñas, pintor, formando con él en la mesa presidencial, en nombre de los obreros ferrolanos, Manuel Fraga, cantero.»

¿Háse visto, jamás, descaro tal?

Si en el mitin no tomaron parte las sociedades de Carpinteros, Panaderos, Guardias de Consumo, Tipógrafos, Pintores, Albañiles, Peones, Dependientes de Comercio, Constructores de Calzado y ¡ni aún la de Canteros! ¿qué clase de obreros representaba Manuel Fraga?

¿A los del Círculo Católico?

Si representaba á éstos ¡patal!

Pero, dejémos en paz al *Corresponsal* que ya se tiene metido en la cabeza que no hay más obreros que los *filósofos* del *guardillón* de la calle de Canido, y pongamos el golpe final:

«... Hablan varios oradores más, teniendo el presidente que dar por concluido el acto, aclamándose por el público la huelga general.»

¡La huelga general! Esta, esta es la constante pesadilla de los libertarios. Combátanla los socialistas por considerarla perjudicial para la clase obrera, y ellos la defienden no en buena lid y con argumentaciones sólidas, sino llamando á los que no piensan á su manera adormideras, jesuitas y farsantes.

No tienen en cuenta que en El Ferrol, al igual que en todas partes, los socialistas, cumpliendo un deber sagrado, siempre fueron á la vanguardia y jamás escurrieron el bulto, cuando se trató de defender á la clase trabajadora.

¿Por qué estuvieron presos Pedrosa, Subiela y Crego? ¿Por qué otros socialistas procesados?

Me diréis, libertarios de argamasa, que los tres mentados nos volvieron la espalda; pero os contaré que interin tanto estuvieron en el Partido Obrero defendieron abiertamente su Programa.

¿Hacen esto los anarquistas?

No.

En todos sus actos obran con trastrería, de mala fé, y para terminar:

De la manera que lo hicieron los organizadores del mitin celebrado el día 17 en Ferrol y en el cual sólo se permitía hablar á los que defendían *la huelga general*.

Y de la misma manera que con tanto descaro lo hace el discípulo que Urales tiene en Ferrol al cual si no rectifica lo dicho, diciendo las cosas tal como sucedieron, continuaremos dándole el calificativo con que encabezamos estas líneas:

¡Embustero!

FRANCISCO PI Y MARGALL

Separan á los hombres las ideas, los intereses, los egoísmos; los unen—ó cuando menos los hacen estimarse—la honradez en el propósito y en la conducta, el amor á la verdad, el desinterés, la virtud, en suma.

Por esto la pérdida del ilustre Francisco Pi y Margall ha sido por todos llorada; lo ha sido también por nosotros.

Enormes diferencias de doctrina nos separaban de él. No reconocía Pi la lucha de clases, como hecho fatal sobre el que hubieran de basarse la organización y el método de preparar y realizar la futura revolución; pero proclamaba justa, inmediata y necesaria la revolución por la igualdad, y pedía á los poetas, á los pintores, á los escultores, á los artistas todos que fuesen los cantores y heraldos de la transformación que habrá de concluir con la servidumbre de un hombre á otro.

No reconocía en su programa que la propiedad de todos los grandes medios de producir hubiese de ser social, pero en sus hermosos días, logos veía la sociedad tendiendo al comunismo y preparándole.

No era socialista al modo que nosotros lo somos, pero en su crítica del actual régimen, como al juzgar nuestras ideas y nuestra táctica, ¡cuánto no coincidía con nosotros, cuanto no nos alentaba!

Amaba á su patria, pero quería ver á los hombres de todos los pueblos atando en un haz las diversas banderas y jurando odio y horror á la guerra; encontraba justas las resoluciones y las rebeliones de los pueblos y de los hombres por su independencia y por su libertad. Odiaba como nosotros la tiranía fuese cualquiera la nación y el hombre que la ejerciera. Así fuera su patria la que sojuzgara á los cubanos, á los filipinos, á los marroquíes, á los carolinos, tenía acentos severos para condenarla.

Condiciones eran éstas que le hacían digno de nuestra estimación y de nuestro respeto: con todo, más le estimábamos y respetábamos por su conducta honrada y sincera.

Ganó siempre el pan con el sudor de su rostro; puso á su trabajo el precio que estimo justo y racional, no cobrando jamás ni por el

prestigio de su nombre ni por su influjo político, como tantos otros letrados que ponen precio á sus servicios en razón de su dominio político y de la presión que su nombre ejerce en los Tribunales.

Nunca anidó la mentira en sus labios, ni en su conducta pudieron nada los convencionalismos. Aunque la verdad fuese dañosa para su causa, no la ocultaba; si se quedaba solo cuando los demás rendían pleitesía á hombres que en vida fueron nefastos para su patria, no le importaba. Amaba la verdad sobre todas las cosas, y ajustaba su conducta á sus convicciones, al mandato de su razón.

Era, en suma, un hombre, de carácter un hombre del porvenir, un hombre como los quiere á todos el Socialismo.

Estuvo siempre al lado de los humildes. Defendió á los obreros procesados con motivo de la huelga de tipógrafos del año 1882, cedió á los socialistas su derecho á nombrar interventores en las últimas elecciones municipales; no hubo injusticia que no despertara su ira, ira tanto mayor cuanto menor era la categoría social de la víctima, cuanto más reducidos eran los medios de defensa del dañado.

Juntos en espíritu estuvimos con él frecuentemente. Como él, condenamos la guerra de Cuba por injusta é impolítica; como él, tronamos contra la guerra con los Estados Unidos; como él, pedimos libertad para las ideas anarquistas; como él, trabajamos por hacer luz en las infamias de Montjuich; y es que por encima de las enormes diferencias de partido nos unía una común aspiración al bien y á la justicia, un odio común á la opresión y á la tiranía.

Con justicia, pues, consagramos este modesto homenaje, pobre en galas, sobrio tal vez en alabanzas, pero rico en sentimientos, á un hombre ilustre que honra á la humanidad, que merece perpetuo recuerdo, que es digno de ser presentado como ejemplo de las generaciones.

Por su sabiduría se colocó en la más alta cima del pensamiento; por su conducta intachable, así en público como en privado, será aliento para todos los luchadores, estímulo para todos los hombres del porvenir, testimonio contra los pesimismos de los imponentes, de los fracasados y de los egoístas.

Los socialistas no deben olvidar el nombre de Pi y Margall, los compañeros de Madrid hicieron bien en rendirle el tributo, aunque nuestro Partido no pudiera rendirse oficialmente.

Acaso lo que se ha hecho, por espontáneo, responda mejor al respeto que nos merecía Pi y Margall y aun al tributo que él hubiera deseado en vida.

(De *El Socialista*).

Indiferencia obrera

Muéveme á dar este nombre al abandono que se nota en algunos obreros de este pueblo, que desde

la última huelga olvidaron, sino todo al menos en parte el Cerebro Obrero, cosa que no deben hacer, pues esto indica dos cosas: ó que se hallan satisfechos con su suerte, ó temen de que sean perseguidos por sus patronos.

Con respecto á lo primero debo decirles, que aunque se encuentren muy bien es imposible que lleguen á cubrir sus necesidades con el jornal que puedan disfrutar, pues á la altura que están hoy los artículos de primera necesidad, no puede alcanzarse ni para mal comer, y si es por lo segundo son dignos de compasión, pues más perseguidos y más explotados serán cuanto más aislados estén.

Esto no es menester decirlo, demasiadas pruebas tienen los obreros de Ferrol, no ya de ahora sino de viejo.

Para verlo basta sólo con repasar la historia del movimiento obrero de esta localidad desde que se han creado las Sociedades de resistencia, y observaránse las muchas ventajas que debido á la unión se consiguieron, las que no se alcanzarían si estuvieran desunidos.

Dicen muchos que la última huelga la hemos perdido por completo, y se engaña quien así cree, pues prueba todo lo contrario que la Sociedad de pintores trabaja la jornada de nueve horas, y lo mismo ocurre en algunos talleres de ebanistería.

Además, debo hacer aquí una comparación recordando las victorias del gran Napoleón, quien á su paso no encontraba obstáculos, saliendo siempre vencedor en todas las batallas; pero llegó un día en que la suerte le fué adversa y lo que antes eran victorias se trocaron en derrotas.

Algo parecido le pasó á los trabajadores de esta localidad, solo que en medio de esa derrota se obtuvo una victoria, como es la que dejó apuntada y alguna otra de tanta ó más importancia que aquélla, cual es la que la derrota sufrida nos enseñó mucho para el día que tengamos que volver á la lucha, tratando de salvar los escollos con que hemos tropezado en ésta que ya para bien nuestro conocemos para otra.

Ahora lo que urge es que cada uno ocupe su puesto de combate procurando siempre estar en acecho de la primera ocasión que se presente para dar el golpe en seguro.

El puesto de combate de los obreros está en las Sociedades de resistencia, únicas trincheras donde debe estar todo el que se considere explotado y quiera ser hombre libre.

Acudid á vuestras Sociedades, obreros ferrolanos, dejad el temor á un lado y reiros de las amenazas de vuestros explotadores.

Fijaros bien en que las ventajas que hoy disfrutáis, las habéis alcanzado por medio de la Asociación, y no por que el chacal os las haya cedido por espontánea voluntad.



A las Sociedades, pues, os lo aconseja

UN OBRERO.

UNA CARTA DE ENRIQUE FERRI

Aunque bastante conocida, por haberla publicado algunos periódicos obreros reproducimos la siguiente carta del diputado socialista italiano Enrique Ferri, uno de los hombres que por su inteligencia y saber han alcanzado reputación indiscutible en todo el mundo civilizado.

Los trabajadores que militan en los partidos avanzados de la burguesía deben leer esta carta, y leerla despacio y meditando las grandes verdades que contiene, verdades que son aplicables a Italia lo mismo que a España, ya que una sola e idéntica es la causa que engendra la miseria en los diversos países y uno mismo e idéntico el remedio que los socialistas todos preconizan para extirpar aquella causa.

He aquí la carta a que nos referimos:

«Bruselas, 29 de octubre.»

Queridos amigos del *Avanti!*

Se me participa de Italia que mi excelente amigo Pellegrini me ha hecho el honor, en una conferencia dada recientemente en Forlì, de retarme a una discusión pública sobre su política.

De todo me acepto, porque tendré una gran satisfacción política e intelectual en pelear con armas leales y corteses con un amigo adversario de tanta importancia.

Para precisar los términos del debate, diré desde luego que en una excursión de propaganda socialista realizada por Rávena, he sostenido:

1.º Que si bien Mazzini fué quien despertó con más fuerza la conciencia unitaria italiana, no ha sido ni un maestro ni un precursor del Socialismo.

2.º Que el partido republicano italiano es un partido burgués, porque depende y quiere conservar la propiedad individual de los medios de producción, de cambio y de trabajo, y combate la propiedad social y colectiva, único remedio decisivo contra «el veneno de la miseria».

Y en mi excursión por Rávena, que con satisfacción mía, ha decidido a algunos republicanos a oponerle su pro-

paganda—lo que constituye una exposición muy útil de luchas corteses y educadoras—he dicho siempre que yo comprendo que haya capitalistas, industriales y hasta propietarios territoriales que sean republicanos, porque ellos convultan la conservación de sus propiedades individuales con la renovación de su dominio político de clase, aun en el caso de que se estableciera una República... republicana.

Pero yo no comprendo que los trabajadores, lo mismo de la industria que los de la agricultura, pueden contentarse con no hacer otra cosa durante cuarenta años, ó sea desde 1860 a la fecha, que gritar: *Viva la República!* sin obtener por eso de los capitalistas, sus correligionarios políticos ninguna mejora en sus salarios ó en las condiciones económicas e intelectuales en general.

Por lo cual, yo he afirmado que es inútil que pierdan su voz en gritar, como los coristas en las óperas: «¡Marchemos! ¡Marchemos!», permaneciendo siempre en el mismo sitio; y que mientras ellos han hecho eso, el Partido Socialista en diez años, ha gritado menos, pero ha avanzado más, y con él el proletariado italiano ha conquistado una elevación innegable, aun que todavía muy limitada, en sus condiciones de existencia material, moral y política.

Y he afirmado también que no conviene al proletariado entregarse a dos operaciones largas y difíciles para llegar a la realización del ideal socialista, a saber: conquistar primero la República (que no podría ser sino burguesa, como son las Repúblicas de Suiza, de Francia y de América) y después combatir esa República burguesa para realizar la propiedad social de los medios de producción, de cambio y de trabajo.

Más positivo y más eficaz es el método de trabajar exclusivamente en la formación y en la organización de conciencias socialistas; porque en la conciencia socialista se encuentra la más alta, la más completa y la más poderosa energía revolucionaria.

Así es como se ha llegado, por ejemplo, al anticlericalismo, vanamente predicado durante muchos años por la burguesía liberal, y obtenido prácticamente por los socialistas hasta en las masas campesinas sin hacer anticlericalismo abstracto y retórico, sino creando y organizando conciencias socialistas para alcanzar la propiedad

colectiva por el método de la lucha de clases.

He querido reproducir estas líneas generales de mi pensamiento, para que el domingo Pellegrini conozca desde luego qué argumentos mantendrá para contradecirle. Cualquiera que sea el resultado del debate, la conclusión no podrá menos de ser útil para todos, ya que indicará el sentir individual de cada uno y de todos y esclarecerá nuestra situación recíproca, que será de coalición ó de división, según las circunstancias materiales en que se presenten las próximas luchas parlamentarias y electorales, pero que no será nunca de confusiónismo.

Vuestro cordial amigo,

E. FERRI

¡Ladrones!!...

Como resultas del mitin celebrado en la Coruña, el 24 de Noviembre último, entre el compañero José Rodríguez y el vivo ácrata Daque (y dije celebrado y sólo lo fué a medias, porque los defensores de la libertad no dejaron hablar a Rodríguez, temiendo a la *hostada*) acudió nuestro compañero a la prensa, la cual le abrió sus columnas para que desde allí refutase las asquerosas inculpaiones de que fuera objeto.

Con muy buen acierto refutó todo y a la par les hacía a los ácratas dos *preguntitas* que se relacionaban con dinero de suscripciones: Una sobre un periódico que hiciera el *duque* (se le imita algo al de Veragua, por los cuernos) para atender con su producto a las víctimas de la burguesía jerezana y otra sobre la suscripción hecha en el periódico anarquista *La Defensa del Obrero*, de Gijón, para las víctimas de la Coruña.

Al verse cogidos en flagrante delito de robo, escupieron por el colmillo y... les cayó la saliba en la cara.

Lo primero, con arrogancias le contestaron; y lo segundo, lo declararon y diciendo al mismo tiempo, eso contaré a los de Gijón...

No, no, amigos; por el fruto se co-

noce el árbol, sois anarquistas y esto nos basta.

Quedó demostrado que estos sicofantas tienen avilantez para todo incluso para ser discípulos de Caco, que a ellos lo que menos les importa son las ideas.

¡Ah! Y para vengarse salieron cantando poteneras en un periódico local llamándonos barrachos, cobardes, en suma, todo lo que demostraron ser ellos el 31 de mayo en la Coruña.

¡La pulga! ¡La pulga! ¡Qué bailen... y que cante *La Defensa del Obrero*, de Gijón!

ESTEBÁN F. TEMPRANO.

Coruña, Diciembre de 1901.

Sectarias

Cuando nace el día, bostezando aun de sueño, al trabajo los pobres caminan.
¡Cuando nace el día buscan, hartos de goces, los ricos su cama mullida!.

Con ojos voraces en la tienda á los pobres he visto mirar los manjares.
¡Con ojos voraces!... Si en la vida de todo nos sobra, ¿por qué tienen hambre?

Trabaja y trabaja, y mermados de pan y placeres la vida se pasan.
¡Trabaja y trabaja... mientras otros derrochan riquezas viviendo en la holganza!

VICENTE MEDINA.

No publicamos la reseña del mitin que se celebró en Jofre el último domingo, por entender que es tarde ya para hacerlo y estar el pueblo enterado de los acuerdos tomados en dicho mitin.

18

LEY MUNICIPAL

gidores; total de concejales 10, en dos distritos.

De 3.001 á 4.000, 1 alcalde, 2 tenientes, 8 regidores; total de concejales 11, en dos distritos.

De 4.000 á 5.000; 1 alcalde, 2 tenientes, 9 regidores; total de concejales 12 en dos distritos.

De 5.000 á 6.000, 1 albalde, 2 tenientes, 10 regidores; total de concejales 13, en dos distritos.

De 6.000 á 7.000, 1 alcalde, 3 tenientes, 10 regidores; total de concejales 14, en tres distritos.

De 7.000 á 8.000, 1 alcalde, 3 tenientes, 11 regidores; total de concejales 15, en tres distritos.

De 8.000 á 9.000, 1 alcalde, 3 tenientes, 12 regidores; total de concejales 16, en tres distritos.

De 9.000 á 10.000, 1 alcalde, 3 tenientes, 13 regidores; total de concejales 17, en tres distritos.

De 10.001 á 12.000, 1 alcalde, 4 tenientes

LEY MUNICIPAL

15

2.º Los colonos arrendatarios ó aparceros de fincas rústicas, residan ó no en el distrito los propietarios ó administradores.

3.º Los inquilinos de fincas urbanas, cuando estuvieren arrendadas á una sola persona y su dueño, administrador ó encargado no residiere en el distrito.

Art. 22. Los extranjeros gozarán de los derechos que les correspondan por los Tratados ó por la ley especial de extranjería.

TITULO II

DEL GOBIERNO Y ORGANIZACIÓN DE LOS MUNICIPIOS

CAPITULO PRIMERO

De los Ayuntamientos y de las Juntas Municipales.

Art. 29. En todo término habrá un Ayuntamiento y una Junta Municipal.

Art. 30. El Gobierno interior de cada término municipal será encomendada á un Ayuntamiento, compuesto de Concejales, di-

Nacional y extranjero

MADRID

Para conmemorar la fecha de su fundación, celebró el 19 del pasado la Agrupación de Camareros y Reposteros una reunión de propaganda.

Sucesivamente usaron de la palabra varios camareros, poniendo de relieve la situación en que se encuentra el gremio en general, y los camareros en particular, y haciendo ver a todos lo necesaria que es la asociación, ya que sin ella podrán mejorar las condiciones materiales del trabajo, ni obtener por parte de los «amos» y encargados el respeto y la consideración debidos.

Terminaron estos compañeros, en medio de los aplausos de los concurrentes, haciendo un llamamiento a la unión a todos los camareros y a los que pertenecen a las profesiones similares.

Después, y en representación de la Unión General de Trabajadores, dirigió la palabra al auditorio el compañero Jimeno que explicó el fin de las Sociedades de resistencia y las ventajas que a éstas reporta el pertenecer a la Unión General de Trabajadores.

Dijo que no debían creer los camareros que porque su oficio fuera fácil de aprender, su sustitución, cuando reclamasen algo, sería cosa sencilla porque la solaridad que entre todos los del oficio se mantuviesen impediría a los patronos salir de sus compromisos con unos cuantos advenedizos.

Otras muchas razones expuso dicho compañero para demostrar el poder de la unión de los trabajadores y la necesidad de que éstos marchen de acuerdo, sin distinción de oficios, y puso término a su discurso excitándoles al estudio de todo cuanto tenga relación con las cuestiones de trabajo.

El compañero Tío, en nombre de la Comisión del Centro, encargó a los camareros la asociación, diciéndoles que este es el medio principal hoy para que mejoren sus condiciones.

Les explicó luego los esfuerzos y sacrificios que han hecho los obreros de otros oficios para organizarse, y como lo han logrado merced a la constancia y a la tenacidad.

Concluyó su peroración pidiendo a los camareros que sigan el camino emprendido y procuren atraer a su lado para realizar el fin que persiguen a todos sus compañeros de profesión.

La reunión, terminó en medio del mayor orden, acogió con aplausos todos los discursos.

BILBAO

Ha ingresado en la Federación de Obreros Canteros y Marmolistas la Sociedad de Marmolistas, Lapidarios y Canteros de Málaga.

Forman hoy esta Federación 40 Sociedades a las que pertenecen 5.520 individuos.

VALLADOLID

El lunes de la antepasada semana celebró reunión la Junta Local de Reformas Sociales.

Como había en ella buen número de vacantes, no pudo hacerse otra cosa que decidir la forma de cubrir aquéllas.

En breve volverá a reunirse.

La Agrupación Socialista, en su última asamblea, aprobó las cuentas del trimestre, la conducta del Comité y el movimiento de afiliados.

Después discutió la conducta observada por el afiliado Martín Díaz en la Sociedad de Obreros de la industria textil, el cual, creyendo evitar el correctivo a que se había hecho acreedor solicitó su baja antes de celebrarse la Asamblea, por lo que ésta acordó avisar a las demás Agrupaciones por medio del órgano central del Partido para que, sin ser juzgado por esta Agrupación, no sea admitido en el partido.

Antes de tomar esta resolución la Asamblea, el Comité llamó dos veces a dicho compañero, sin que acudiera a sincerarse.

PROAZA

Los correligionarios de este punto han adquirido 10 acciones para el Socialista diario.

VILLANUEVA Y GELTRU

Se han organizado los obreros fundidores.

Los alpargateros realizan trabajos para constituirse en Sociedades de resistencia.

LA SECA

En este pueblo de Valladolid le ha sido legalizado su Reglamento a la Asociación Obrera Agrícola, la cual se propone mejorar en todos sentidos la condición de los que a ella pertenecan.

SE VENDEN LIBROS Y FOLLETOS SOCIALISTAS EN LA ADMINISTRACION DE ESTE PERIODICO

AVISO

El Comité de la Agrupación Socialista, se reúne todos los lunes a las ocho

de la noche en la calle de Dolores, 20, bajo.

Hoy sábado, se celebra junta general a la que se convoca a todos los afiliados.

SELLOS

DE CAUCHÚ, METAL Y BOJ

de la fábrica de

FRANCISCO MARTINEZ ANDREU

VALENCIA

Su representante en esta ciudad,

FRANCISCO PÉREZ

calle de Fernando Villaamil, 20, bajo.

SELLOS

elegantísimos para bolsillo.

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

La Nueva Era

APARECE EL 1 Y 16 DE CADA MES

Con la colaboración

DE LOS PRINCIPALES SOCIALISTAS

Pts. 1,50 trimestre. Núm suelto 25 cts.

ADMINISTRACION

GOBERNADOR, 13, B. MADRID

Imp. LA MARINA

vididos en tres categorías: Alcalde, Teniente y Regidores

El Ayuntamiento será elegido por los residentes en el término que tengan derecho electoral según el artículo 4º, y en la forma que determinen las leyes.

Art. 31. La formación de los presupuestos corresponderá a los Ayuntamientos, y su aprobación las Juntas Municipales. También pertenece a éstas el establecimiento y creación de arbitrios en el tiempo y forma que esta ley ordena.

Art. 32. La Junta Municipal está compuesta:

1.º De todos los Concejales que debe tener el Ayuntamiento.

2.º De un número de Vocales asociados igual al de Concejales.

Esta Asamblea será designada en la forma que expresa el capítulo III de este título II.

Art. 33. La revisión y censura de las cuentas de los Ayuntamientos corresponderá a las Juntas Municipales.

CAPITULO II

De la organización de los Ayuntamientos

Art. 34. El censo de población determina el número de Concejales correspondientes a cada Municipio y su división en categorías; el número de Alcaldes y tenientes determina e de los distritos en que se divide cada término y el número de residentes en cada uno de estos distritos determina el número de barrios todo, conforme a los siguientes artículos.

Art. 35. El número de Alcaldes, de Tenientes, de Concejales y de distritos se ajustará a la siguiente escala:

Hasta 500 residentes, 1 alcalde, 5 regidores; total de concejales 6 en un distrito.

De 500 a 800, 1 alcalde, 6 regidores; total de concejales 7 en un distrito.

De 801 a 1.000 1 alcalde, 1 teniente, 6 regidores; total de concejales 8 en dos distritos.

De 1.001 a 2.000, 1 alcalde 2 tenientes, 6 regidores; total de concejales 9, en dos distritos.

De 2.001 a 3.000 1 alcalde, 2 tenientes, 7 re-